Cinco siglos, desde el descubrimiento del Pacífico en Jerez de los Caballeros.

Van a llegar;
Núñez de balboa, se lo atribuyó
en el instante que soñó
y, que la mar le azotó,
de un agua perfumada
del Océano que vivía solo.

¡Motivo deslumbrado! Centinelas de agradecidos ojos, que en Jerez, 2013, sustentarán esta memoria en su Casa Natal.

> ¡Qué ejemplo universal, contemplad el rostro del descubridor en su tierra adornada!

¡Gozad!
los intervalos de Indias,
que Núñez de Balboa, miró,
arrojando valor,
con el sobrio corazón
del Océano Señor.
Aventura sin color de sombras,
pintada de esperanza.

Con esplendor ¡Oh, españoles! La Casa Museo en Jerez; realidad de repique de campanas

y
piedras alborozadas,
que el arrojo sustentó,
de la mar inmensa;
campo
de caballeros embarcados.

¡Señal inequívoca! Estirpe vestida de espuelas de gloria.

¡Qué lejos y que cercano es el presente! despertando su vida, en memoria de las naves, que arribarán a su Mansión.

Museo del Pacífico
puede ser el nombre,
para que su vida perdure
en el nacimiento eterno,
envuelto en pergaminos
de las nuevas tierras;
recuerdo de la mar
que le acogió,
ya, nunca pasajera,
siendo Núñez su descubridor.

¡Épico su hecho!
Reposará su lanza,
con nostalgia.
Igual, que al mirar la luna
plácidamente, se contemplará
en Jerez,
ir al Nuevo Mundo,
de las cumbres y mares gozosos
del perenne sentimiento,
que el alma no olvidará
en sueños vigorosos.

¡Adelantado de la Mar del Sur!
Nombrado,
no, en vano.
En esta tierra suya,
brillará su desvelada armadura.
¡ Magistral historia!
de proezas interminables,
bajo los expectantes cielos,
que forjaran el presente
a su lado.

¡Bienvenido a tu casa de los siglos, poblada de halago, dónde se asoma el Pacífico dorado!

Juan Manuel Gracia Menocal

Julio 2010

Agrupación del Ateneo de Madrid. El Mar y sus ciencias, Antonio de Ulloa.

En 2013, se cumplen 500 años del descubrimiento del Pacífico. Dedicado a la Comisión de Actos, en Jerez de los Caballeros.